

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada á las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1898
Martes 19 de Abril

PRECIOS DE ABONO

	FRAS.	CTE
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Las golondrinas piadosas

—¿Dónde vais con esa prisa, golondrinas?
—No tenemos tiempo que perder, gorriones.
—Nunca habéis apresurado tanto el regreso. Desde hace cuatro ó seis días no cesan de pasar bandadas de hermanas vuestras por los aires del Estrecho. Y todas baten las alas sin darse un instante de reposo, con verdadera furia.
—Es preciso.
—Os advertimos que el almanaque es, si no un embustero, por lo menos un informal. No le hagáis caso. La primavera no ha llegado aún. A lo mejor salta el frío. Sabe Dios los geraneos que se han helado. Y en los huertos no se anda mejor. No sabemos de qué nos vamos á mantener este año hasta que los trigos maduren.
—Siempre tan tragones. De sobra sabemos que el buen tiempo no es seguro aún, que las violetas se mueren.
—Entonces...
—Traemos una misión santa. Ya sabéis que nosotros nos apiadamos de Jesús, viéndole, desde arriba, padecer en la Cruz en que está clavado y sabéis que abatiendo nuestro vuelo fuimos quitándole uno por uno todos los abrojos que se hundían en su inmaculada frente.
—Por esos sois sagradas en todos los países.
—O debiéramos serlo. Hay quien nos tira. Pues bien, el Cristo, agradecido á nuestra piedad, con su alma sublime toda amor, nos concedió una gran gracia en pago.
—¿Y es?
—El poder arrancar, á voluntad nuestra y en días de Semana Santa en que los hombres se postran ante el recuerdo del que dió su vida por ellos, con una abnegación sublime, el poder arrancar igualmente las espinas de la corona de algún mártir.
—¿Y á cuál vais á arrancarlas?
—A una noble mujer, llena de mansedumbre, que gime desolada con la cabeza cubierta de punzantes dardos. Los de vuestra casta la conoceréis bien. Tiene unos campos hermosos sin brazos que los cultiven, y no se queja y manda sus hijos á defender otros campos más verdes aún, que son suyos y le quieren quitar, y que ya se van volviendo rojos de la sangre que corre por ellos.
—Nos parece adivinar quien es. Vive debajo de un cielo siempre azul, y canta una cosa á la guitarra que arde el aire cuando suena.
—La misma.
—¡Volad, volad! Libradla de su suplicio. Ya sabemos cómo se llama esa mujer.
—España.

ALFONSO PÉREZ NIEVA

Rumores infundados

En un periódico de Madrid del jueves leemos lo siguiente.
«Circularon anoche varios rumores que no tuvieron confirmación oficial.
El primero y más fácilmente propagado se refiere al encuentro de nuestro acorazado «Vizcaya» con dos cruceros de guerra norte-americanos.
Se dijo que á las diez horas de salir de Puerto Rico dicho acorazado había sido acosado por los dos carcos yankees.
Se añadía que el «Vizcaya» hizo fuego y que había ocasionado graves averías en uno de los barcos enemigos.
El gobierno ignoraba y negaba anoche todo esto.
Otro de los rumores que se hicieron más camino anoche, fué el que se refería á algo ocurrido en la Habana.
Y tampoco tenía el menor fundamento este rumor.»
—También vemos la siguiente noticia
«El capitán de una goleta llegada á Boston dice que su barco ha sido perseguido por un buque español, y que no le disparó gracias á haber izado la bandera inglesa.»

Una obra científica

No estamos muy sobrados en España de obras científicas, y cuando se publica una, hay que saludarla respetuosamente. La del ilustre catedrático de Paleontología de la Universidad Central, don Francisco Vidal y Careta, se halla en ese caso. Titúlase *Paleontología extratigráfica*, que es verdaderamente monumental y la única en su género que existe en España. Acaba de ver la luz el primer tomo en folio con 17 magníficas láminas, que representan fósiles, paisajes paleontológicos, mapas, etc., y de tamaño natural el famoso *Meganeura*, insecto carbonífero descubierto hace poco en las cuencas hulleras de Francia, el cual tiene 70 centímetros de envergadura.

De todas partes

Dos personajes muy conocidos en Alemania, Maximiliano Harden, director de la revista *Zukunft*, y el doctor Schwenger, médico del príncipe de Bismarck, acaban de dar en Viena una extravagante conferencia, en la cual se estrujaba un numeroso público.
Después de haber pronunciado cada uno un breve discurso, abirtieron al público que se hallaban dispuestos á contestar á todas las cuestiones que se les fijasen. Un profundo silencio reinó en la sala tras de esa desusada invitación; nadie se decidió á formular el primer interrogatorio; el silencio amenazaba no tener fin.
Entonces el doctor Schwenger se volvió hacia Harden y le dijo: «Me parece que aquí no inspiramos gran confianza». Entonces uno de los oyentes, más animado, exclamó: «¿Cuál es vuestra opinión sobre Kneipp?» A lo cual contestó: «Yo he lamentado siempre que no hubiese sido médico; si Kneipp hubiese hecho estudios médicos, habría sido el hombre en la cual hubiese yo tenido la mayor fe».
Nueva pregunta: «¿Por que los músicos gozan de tan abundante cabellera?» El profesor responde que los músicos no tienen más cabellos que cualquier otro mortal; solamente que ellos los llevan más largos, y por lo demás, el conoce muchos músicos calvos.
Se ruega á Harden que hable de Guillermo II.
Harden contestó: «Es mi emperador y no se debe nunca discutir el carácter

de su soberano, y con mayor motivo en el extranjero.»

Otra cuestión: «¿Que opina Vd. de la moderna literatura vienesa? Con mucha cortesía, Harder declaró que le merecía muy buena opinión...»

Como era ya tarde, se disolvió la reunión después de entusiastas aplausos, con los cuales los oyentes manifestaron á Schwenger y á Harder su agradecimiento.

Realmente, hay que convenir que los vieneses se entusiasman fácilmente.

NOTICIAS

Del extranjero

Las tropas imperiales han reducido á prisión en el Rif á varios jefes acusados de rebeldía.

Mr Faure, el atildado presidente de la República francesa, ha ido á Niza para visitar á los Reyes y Principes que pasan la primavera en territorio francés.

Ha llevado un gran equipaje y ludicos trenes, y ha comenzado sus actos de cortesía visitando al Rey de los belgas, que está muy delicado de salud.

Comunican de Viena que Austria se dispone á ser potencia naval de primera clase.

El plan sometido á la aprobación del Gobierno Imperial por el Almirante Spaun es el siguiente.

Construir 15 buques de combate de primera de 6.000 á 9.000 toneladas.
7 cruceros de segunda de 4.000 á 7.000.

7 idem de tercera.
15 destroyers.
90 torpederos.
Total, 134 buques.

Si estos planes se llevan á cabo no hay duda que Austria logrará su objeto.

Según los cálculos más aproximados, dicha escuadra vendrá á costar cuatro millones y medio de libras esterlinas.

Las autoridades de Mogador (Marruecos), hacen grandes preparativos para recibir á la embajada francesa, que llegará muy en breve á dicha población.

De las provincias

Dicen de Vich que una distinguida familia de aquella localidad ha resultado intoxicada por efecto de haber

condimentado varios alimentos en una sartén sucia. En su consecuencia, ha fallecido la esposa del jefe de la familia, el cual, lo mismo que uno de sus hijos, se encuentra en gravísimo estado.

Días atrás, á un vecino de Martorell que por la carretera de San Saturnino de Noya á Sentmanat, regresaba de Sabadell en una tartanita, le sorprendió en el término de Castellbisbal un ruido sordo que parecía partir del interior de la tierra.

Simultáneamente al extraño rumor, vió que á pocos pasos de distancia del sitio en que se hallaba se abría en el suelo una profunda grieta, verificándose la traslación de cerca de medio kilómetro cuadrado de tierra con sus plantaciones en sentido de Oeste á Este.

Esta gran masa de terreno fué trasportada á una ladera inmediata en una extensión de 300 metros, obstruyendo el cauce del torrente y arrastrando un trayecto de 1000 metros de la carretera provincial.

La cortadura que ha quedado en el lugar donde ocurrió el fenómeno geológico tiene más de siete metros de profundidad en la parte Norte y tres en el Sud, siendo mucha mayor la depresión en el centro, y hará necesaria la modificación del antiguo trazado de la carretera, la cual ha quedado interrumpido para el tránsito.

En Begoña (Bilbao) anunciase un concurso para la erección de una nueva torre en el santuario famoso que lleva el nombre de aquella población.

Se señalan dos premios de 4.000 y 1.500 pesetas, respectivamente, para los autores de los mejores proyectos que se presenten, cuyos premios adjudicará el Jurado en relación de mérito.

El coste de la expresada torre, con los derribos indispensables para su construcción, no excederá de 180.000 pesetas. El plazo para la admisión de proyectos espirará el 31 de Junio próximo

De un suseso ocurrido en Bilbao ha dado cuenta, en los siguientes terminos un periódico de aquella localidad.

Una madre desnaturalizada hace unos ocho meses que abandonó á dos tiernos hijos de ocho y siete años respectivamente, los cuales fueron recogidos por unos señores que explotan una industria ambulante.

Ayer se presentó al inspector de vigilancia el padre de los niños mani-

festándole que hallándose en esta villa los individuos que tenían sus hijos solicitaba su concurso influyendo para que le fueran devueltos.

El señor inspector hizo comparecer á los individuos denunciados y á los hijos del denunciante y dispuso que se cumpliesen los deseos de éste.

Los niños mostraban gran desconsuelo al separarse de sus protectores.

Coincidiendo con la celebración del Congreso de Higiene y Demografía, se celebró en Madrid una Asamblea internacional de dentistas, cuyas sesiones se inauguraron el pasado miércoles solemnemente en la Academia de Medicina. Por la noche tuvieron un fraterno banquete en Fornos.

Representantes extranjeros concurren á esta fiesta, y cuando se iniciaron los brindis hablaron el representante de Inglaterra, Mr. Cumingham; los de Francia, MM. Disperragueni y Guerard; el Sr. Bofill (catalán) los señores Portuondo y Aguilar, presidente y secretario, respectivamente, de las Asociaciones, y el señor Ballesteros en nombre de la prensa.

Para premio en el concurso de palomas mensajeras que se propone celebrar la Federación Colombófila Española, establecida en Barcelona, ha concedido S. M. la Reina una preciosa cadena de oro y dije de cristal de roca con un pinchón grabado en él, orla de rosas y corona real.

En Cádiz ha tenido lugar un drama pasion que ha causado honda sensación.

Juan Garrido, vendedor ambulante de telas, sostenía relaciones amorosas con una preciosa cigarrera, de diecinueve años, llamada Milagros Gamón.

Ambos amantes no congeniaban, por lo cual se originaban entre ellos frecuentes reyertas, que más de una vez fueron causa de que se separasen por algún tiempo.

Ayer fué Juan á buscar á Milagros para hacer las paces; y, en efecto, juntos estuvieron cenando en un restaurant y juntos fueron al teatro, dirigiéndose después á la casa donde vivía.

Cuando Milagros concilió el sueño, Juan sacó un revolver y la disparó un tiro en la sien, dejándola muerta en el acto, é inmediatamente se disparó otro por debajo de la barba, que también le produjo la muerte instantánea.

104

ILONA

La niña le dió las gracias con una mirada, y luego se ocuparon de sus estudios.

Su dulce conversación duraba hacia más de una hora cuando fueron interrumpidos por la llegada del Rojo.

Este no pudo disimular enteramente su embarazo al encontrarse con el vizconde, aunque se puso á hablar con volubilidad, expresando su contento de volver á verle, así como la esperanza de que el vizconde quedaría satisfecho de la buena salud de la niña.

Gastón respondió que en efecto la jóven parecía gozar de un estado floreciente de salud, lo cual probaba que no le había faltado buenos cuidados.

—Pero—añadió—tan destrozados é impracticables han estado los caminos, que la niña no ha podido ir una sola vez á Brunnen, según yo lo había dispuesto?

—¡Oh! el señor no sabe lo que es el invierno en nuestras montañas... Esta chiquilla hubiera corrido riesgo de un accidente, ó de caer enferma á consecuencia de salir con tan mal tiempo.

—Y por que no habeis admitido al señor cura cuando éste se presentó á vuestra puerta, tomándose el trabajo de venir dos veces aquí para dar lecciones á la niña?

—¡El señor cura! No lo he visto, y esta es la primera vez que oigo hablar de eso.

—Ha encontrado la casa cerrada, y nadie ha querido responder á su llamada.

—Es que sin duda habríamos salido.

—¡Ah! ¿Con tan mal tiempo? Pero no hablemos más de ello,—dijo Gastón, que no quería llevar más adelante su investigación, á fin de mantener su autoridad.—Ya he vuelto, y me encargo de la instrucción de la pequeña.

—¡Ah! ¿pensáis estableceros de nuevo en el país?

—¡Ciertamente! Y mi intención es, igualmente, el venir todos las mañanas á dar mis lecciones á Iлона,—respondió Gastón un poco sorprendido de la pregunta del Rojo.

Este se inclinó sin añadir una palabra, y salió de la habitación.

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

101

Pero, ¿qué objeto es este?... ¿Qué espera del porvenir?... ¡Ah! ¡si yo pudiese descorrer por un momento el velo que cubre el destino de esta desgraciada!... ¡Por ahora espero conservar cierta especie de autoridad sobre ese hombre, y esto gracias al vil metal, que es omnipotente sobre ese ser abyecto!... ¡Pero si este medio cesase de obrar sobre él, mi pobre Iлона se vería perdida!

—¡Esperemos que no será así, caballero, y roguemos á Dios que bendiga nuestra obra!

El vizconde estrechó la mano del excelente cura y se separó de él dirigiéndose á la aldea.

XX

EL REGRESO

LA relación tan poco satisfactoria del cura de Brunnen había impresionado dolorosamente á Gastón.

Preveía luchas incansables con la innoble familia de Hüttlisberg si quería persistir en su obra de beneficencia.

Esta preocupación le absorbió todo lo largo del camino, que á causa del deshielo se hallaba intransitable.

Así es que Gastón adelantaba difícilmente á través de terreno empapado en agua, y varias veces se vió obligado á dar algunos penosos rodeos.

Pero, al fin, llegó á la casa del Rojo, donde no era esperado porque no había fijado el día de su llegada á Brunnen.

Después de haber tratado en vano de abrir la puerta de la cabaña llamó fuertemente.

En el momento vió agitarse la cortinilla de la ven-

De las islas:

Sóller

El lunes por la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor correo *Cataluña* procedente del de Barcelona con la correspondencia oficial y pública habiendo salido á las siete de la tarde del mismo día para el punto de su procedencia.

—Anteayer llegó á ésta el *León de Oro*, procedente de Certe y Barcelona habiendo de emprender el viaje para los indicados puntos hoy mismo, si no lo impide fuerza mayor.

—En el vapor correo del lunes llegó á esta villa el ilustrado catedrático de la Universidad de Barcelona don Odon de Buen, con un crecido número de discípulos habiéndose detenidos tan solo el tiempo necesario para admirar las fragorosas del *Barranch*. Por la tarde salió para Palma.

—El martes por la mañana fué admitido el Santísimo Sacramento de la Eucaristía en sus propios domicilios á los enfermos y ancianos, cuyos achaques les habían impedido cumplir el precepto pascual. El acto revistió mucha solemnidad habiendo asistido el clero parroquial, la música de capilla, la obrería del Santísimo y muchos fieles.

—Fundada en motivos de salud ha presentado la dimisión del cargo de Concejal de este Ayuntamiento, nuestro particular amigo don Andrés Oliver y Bernat. Quedó admitida en la sesión celebrada el jueves 14 del actual.

—Jugando con el agua de la acequia de la fuente de *S'olla*, inmediata á la plaza de Eloy, el viernes de la semana pasada una niña de unos dos años de edad, tuvo la mala suerte de caer en ella siendo arrastrada hasta un tramo en que desgraciadamente se halla cubierta la acequia de losas. Seguramente allí hubiera perecido la infeliz asistida á no haber un pequeño agujero en una de las losas por el que introdujo su mano una muchacha logrando poder empujarla y arrastrarla de nuevo por la corriente hasta llegar al primer punto descubierto de dicha acequia, de donde fué recogida por los muchos vecinos que á los primeros gritos habían acudido. La infeliz apenas respiraba y continuaba en estado delicado.

—Esta mañana después de haber recorrido algunos kilómetros en dirección á Sóller, he tenido que regresar á la capital á causa del mal tiempo, el Excmo. señor Gobernador civil de la Provincia don Victoriano Guzmán. Como desde las primeras horas de la mañana ha caído sin interrupción hasta medio día menuda y espesa lluvia y el objeto de esta expedición era para admirar las bellezas de este valle en compañía de algunos miembros de su familia, se ha telegrafiado que se desistía del viaje apla-

zándolo para mejores días, según nos han manifestado.

—Después de una mañana de riguroso invierno en que el viento y la lluvia no han cesado ni un solo momento, se ha despejado el firmamento en las primeras horas de la tarde y ha lucido el sol en todo su esplendor. Esto ha hecho que algunas familias todavía fueran al puerto en donde se celebraba en el oratorio de San Raimundo de Peñafort la festividad del Santo.

—Apesar de que este pueblo con motivo de la posibilidad de la próxima guerra hispano-yankée puede decirse que está de luto, y no tiene humor para festejos ni para nada, el Ayuntamiento que preside nuestro particular amigo don José Serra comprende que sin embargo algo debe hacerse con motivo de las ferias y fiestas de Nuestra Señora de la Victoria y creyendo que después de lo que tantas veces ya se ha visto y repetido, cual es el simulacro, opinase no vendría mal el sustituir este número del programa por otros, sino de tantos atractivos, de gusto más moderno y más extendido hoy día en todas las fiestas de la Isla.

Al efecto se ha pensado en crear expresamente para esa fiesta un velódromo é invitar á todos los ciclistas de Mallorca para que vengan á tomar parte y disputarse los premios que serán muchos y de valor, según nos han manifestado.—C.

17 de abril de 1898.

De la capital:

Ayer á causa de los telegramas de importancia que recibimos en estos días que reina ansiedad para conocer los sucesos que atañen al conflicto de España con los Estados Unidos, publicamos otra edición á las últimas horas de la tarde que no pudo ser reparada en los pueblos ni en las afueras de esta ciudad; y por este motivo reprodusimos los telegramas que contenía en la edición de hoy.

Sigue el ramo militar efectuando obras de defensa en previsión de lo que pudiera acontecer.

Además de las baterías de costa que se están construyendo se empezaron ayer las obras necesarias para la construcción de otro fuerte en el monte de *Bellver*, en las cuales hay empleados unos cuarenta operarios.

Aplaudimos dichas medidas. Por este Gobierno de provincia se ha encargado la busca y captura de los marineros Bartolomé Font Vich, de Banyalbufar; Miguel Jaume Roselló, de Santany y Antonio Frau Alcover, de Sóller.

Igualmente se ha encargado la busca y captura del soldado del regimiento regional de Baleares número 1, Pedro Masot Bennasar, natural de Felanitx.

Doña Isabel Clar y Oliver, de Manera HA FALLECIDO (Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo, padres, hermanos, padres políticos, hermanos políticos y demás parientes, suplican á todos sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario y conducción del cadáver que se efectuará hoy martes 19 del corriente, á las diez y media de la misma.

Casa mortuoria: Olmos, 21.

No se invita particularmente.

El señor Comandante de Marina de esta provincia participa que según Real orden del ministerio de Marina, se convoca á exámenes de oposiciones para cubrir tres plazas de Artilleros de este departamento.

Los aspirantes á ellas deberán presentar sus solicitudes antes del día 15 de Mayo próximo.

Los ejercicios darán principio el día 1.º de Junio.

A fin de formar el escalafón de empleados de Administración civil, activos y cesantes, el señor Ministro de la Gobernación ha reclamado á este Gobierno de provincia las hojas de servicio de los correspondientes á la misma.

Por el Juzgado de Instrucción de este partido se ha anunciado para el día 14 de mayo próximo la subasta de la casa señalada con el número 10 de la calle Mayor de la villa de Santa Eugenia, justipreciada en 1666 pesetas y la pieza de tierra denominada *Pina* de aquel término municipal, cuyo justiprecio es de 1666 pesetas.

Anteayer por la tarde fondeó en este puerto el buque de vela de gran porte, *Teodora*, con cargamento de carbón mineral, para la empresa *Isleña Marítima*.

Dicho buque es de hierro y pertenece á una casa naviera de Inglaterra, habiéndolo adquirido una Compañía de Galicia, para ser inscrito en la matrícula de Palma, pues así lo han dispuesto los propietarios.

Dicho buque hará viajes conduciendo carbón de uno de aquellos puertos á esta ciudad.

En el *Fomento de la Pintura y Escultura* se ha iniciado la idea de obsequiar el jueves próximo con un almuerzo en *Cas Catalá*, al notable pintor señor Muñoz Degrain, como tributo de admiración á sus méritos y en representación del *Círculo de Bellas Artes* de Valencia, cuyos excursionis-

tas no han podido participar de este obsequio por no tener día disponible dado su itinerario.

El señor Muñoz Degrain permanecerá en Palma hasta el viernes. Esta noche queda cerrada la lista de suscripción.

A bordo del vapor *Bellver*, que debe salir esta tarde para Barcelona, serán embarcadas unas cuatrocientas cajas de cartuchos inútiles que estaban depositados en el polvorín de Santa Margarita.

A las doce y media de la tarde de ayer falleció después de penosa enfermedad la conocida y celebrada actriz mallorquina doña Isabel Clar.

Tiempo hacía que la enfermedad minaba su existencia, impidiéndola continuar la temporada pasada de cuarentena que había empezado en el Teatro Circo.

Enviamos á su esposo el conocido actor don Bernardo Manera nuestro pésame.

Como dijimos, se inauguró ayer la *Cocina Económica* establecida en el piso principal de la antigua casa consular de la Lonja.

A este objeto visitamos dicho local donde atentamente invitados por los señores Casanovas, Bibiloni, Clar, Muntaner y Roca, individuos de la Junta magna, tuvimos el gusto de probar la sopa que se sirvió ayer en dicho establecimiento, de la cual resultarían pobres cuantas alabanzas hicieramos de su calidad.

El número de obreros que acudió á tomar alimento fué el de docientos que era el completo de las papeletas que se habían repartido.

Los espesados señores nos manifestaron también que los días sucesivos á más de la sopa y pan habrá otro plato que se servirá á los obreros que lo soliciten á un precio sumamente reducido y gratis á los que realmente carezcan de trabajo.

Por otra parte debemos aplaudir el celo y amabilidad demostrado por las Siervas de Jesús en el servicio de comida y limpieza del establecimiento.

Los señores Mateu y Andreu, dueños de la *Tienda fonda*, nos participan haber recibido los géneros de novedad para señora y demás artículos propios para la presente estación.

Los gremios industriales convocados mañana por el señor Administrador de Hacienda son los siguientes:

A las 8 de la mañana. Limpiaobatas con salón ó tienda.

A las 8 y media. Tabernas fuera del casco de las poblaciones.

A las 9. Tiendas para la venta en cantidades menores de seis litros ó kilogramos de aceite, vinagre y jabón.

A las 9 y media. Tiendas para la venta de cordeles y sogas y otros efectos de esparto.

A las 10. Tiendas en que se venden cacharros ó vasijas de loza ordinaria, barro cocido y vidrios huecos de infima clase.

A las 10 y media. Tiendas en que se venden camisolines.

A las 11. Tiendas de estereras de todas clases.

A las 11 y media. Tiendas de frutas frescas ó secas y hortalizas.

A las 12. Tiendas ó puestos fijos para la venta de huevos.

A las 12 y media. Tiendas de juguetes y baratijas del país.

A la 1 de la tarde. Tiendas de libros rayados ó en blanco y de papel pintado.

A la 1 y media. Tiendas ó puestos fijos para la venta de libros usados.

A las 2. Tiendas de obras de corcho.

La función de anoche en el Teatro Circo se suspendió.

Ignoramos el motivo.

En el Ayuntamiento

A las doce de la mañana de ayer, se reunió el Ayuntamiento con objeto de celebrar sesión ordinaria en segunda convocatoria.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el Secretario dió lectura á una relación de cuentas por servicios municipales, que fueron aprobadas después de un pequeño incidente entre el Presidente y el señor Pou.

El señor Mayol explicó su voto diciendo que votaba en contra por entender que el Ayuntamiento sólo debe darse por enterado; y que la aprobación de las cuentas municipales corresponde á la Junta Municipal á tenor de los artículos 161, 162, 163 y 164 de la Ley municipal.

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación municipal durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, que deben ser publicados en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Se enteró el Ayuntamiento de un oficio del señor Gobernador participando haber trasladado al Gobierno el acuerdo del Ayuntamiento adheriéndose á la suscripción nacional para gastos de la guerra.

Igualmente se enteró de otro oficio de la referida autoridad dando cuenta de haber remitido al Excmo. señor Ministro, la instancia pidiendo una rebaja en los consumos de los artículos de primera necesidad.

Se acordó reintegrar á don Manuel Delgado de cierta cantidad satisfecha por exceso para la construcción de una capilla en el cementerio católico de esta ciudad.

Se acordó dar de alta en el padrón de vecinos de esta ciudad, á don Antonio Bisquera que así lo tenía solicitado.

Se aprobaron los siguientes dictámenes de la Comisión de obras: que una vez terminado el empedrado de una calle y se solicite reparar ó construir las acequias, sea aquel repuesto por los operarios del Ayuntamiento á cargo del particular que lo solicite y que amedida que se termine el alcantarillado en las vías públicas quede de hecho acordado el empedrado de las mismas; construir unas arquetas en las bocas calles de la de San Jaime; empedrar la acera que debe circuir la plaza de Juanot Colom.

Se concedieron varios permisos para obras particulares.

Se dió lectura una proposición firmada por varios señores concejales proponiendo, entre otras cosas, solicitar del señor Gobernador civil de la provincia la excepción de subasta de las obras del cementerio; hacer un empréstito de 30.000 pesetas para atender los gastos de la crisis obrera y mantener una brigada de 50 operarios cuyo jornal sea de una peseta diaria.

El señor Mulet dijo que dos cosas le

tana como si alguno tratase de descubrir al que llamaba.

Algunos segundos después la vieja Lachaud corrió ó tres cerrojos y la puerta se abrió con precaución. Al reconocer al vizconde se confundió en escusas con muestras de respeto y de alegría á propósito de su regreso.

Pero Gastón la interrumpió, diciéndola:

—Buenos días, señora Lachaud; parece que temeis una invasión, cuando tan cerrada tenéis la puerta.

—¡Ah, señor! ¡es que hay tan malas gentes en el país!

—repuso la vieja por decir algo.

—¿Dónde está la niña?

—Aquí, señor, en su cuarto, y siempre con sus libros.

Y abriendo la puerta de la pieza principal hizo pasar á Gastón, que en seguida vió á su protegida.

Estaba sentada con los codos apoyados en la mesa, sosteniendo la cabeza en sus dos manos, y tan absorta en su lectura que no oyó el ruido que Gastón hizo al entrar, puesto que ni aun alzó los ojos del libro.

La vieja cerró la puerta y desapareció.

Gastón esperó algunos segundos durante los cuales examinó á la niña. Un rayo de sol penetraba hasta ella y la cubría por completo. Le pareció que había crecido y adquirido bastante desarrollo.

Se adelantó entonces y la llamó dulcemente.

—Ilona.

A este nombre, al sonido de esta voz, la pobre niña se levantó como electrizada, y luego, poniéndose pálida como una muerta y fijando en Gastón sus asustados ojos, se quedó inmóvil y temblando en el mismo sitio. Pero al oír á Gastón llamarla segunda vez y abrirle los brazos sonriendo, se lanzó á ellos con un grito contenido por los sollozos.

Gastón estaba violentamente conmovido. Tratando sin embargo, de calmar á la joven con algunas dulces palabras, y tomándola las manos, la preguntó sobre su género de vida durante su ausencia.

Al hablarla, al escuchar las respuestas de la pobre

Ilona, que sonreía á través de sus lágrimas, pudo apenas acular su sorpresa al descubrir el cambio que los últimos meses habían obrado en el exterior de su protegida.

Se había robustecido; su tez había adquirido una blanca mate y trasparente que hacía resaltar más el negro aterciopelado de sus grandes ojos velados por largas y sedosas pestañas.

Su pequeña boca roja probaba que una sangre pura y vigorosa, efecto de una alimentación sana, circulaba ahora por sus venas.

En una palabra, Gastón había dejado una niña aun bastante enclenque para hallar una joven en todo el desarrollo de una rara belleza.

La expresión de las facciones de la pobre Ilona se había también modificado. En lugar de la mirada inquieta y hasta feroz que antes la daba un aire tan extraño y salvaje, sus ojos estaban impregnados de una dulzura y una melancolía que revelaban una naturaleza privilegiada.

Gastón observó también, en la manera con que la joven le trataba, cierto embarazo y timidez, de que ella misma no se daba cuenta.

Cuando llegaron á hablar de las lecciones del cura, forzosamente descuidadas, Ilona le dijo en suplicante tono:

—¡Creo que no sospechareis de mi de haberos querido desobedecer, señor!

—No, no, mi pobre Ilona: sé á qué atenderme respecto á eso.

—¡Hubiera sido tan feliz de poder aprovecharme de su enseñanza!... Pero... el me ha prohibido daros otra razón que la del mal tiempo. Sin embargo...

—No es la exacta verdad, ¿queréis decir?

—La joven hizo un gesto afirmativo.

—Gracias, mi querida Ilona. Veo que en lo sucesivo puedo fiarme de vos... ¡No me digais nada! —añadió Gastón, viendo que ella iba á explicarle el estado de las cosas.—Lo se todo —por el señor cura y más vale que no me habléis nada, á fin de poder responder con franqueza á las preguntas que os haga el Rojo.

habían repugnado al firmar la proposición, la primera la reducción de los jornales, y la segunda la creación del empréstito. Explicó su repugnancia, añadiendo que se le había ocurrido la idea de apelar antes que al último extremo, á su reparto vecinal ó á una suscripción.

El señor Pou se adhirió á dicha proposición y suplicó al señor Mulet que esplanara la idea para la sesión próxima.

El señor Font propuso que se llevara á los tribunales, previo dictamen de los abogados consultores, el periódico La Unión Republicana por el artículo del domingo, en el cual anunciaba otro titulado Rufanes y ladrones ó misterios, de un empréstito por creer que alude á la Corporación municipal.

El señor Pou dijo, que apesar de las manifestaciones del señor Font no podía comprender que por el título general del cuento en cuestión, pudiera traslucirse que es una alusión al empréstito que hizo el Ayuntamiento y que por lo tanto opinaba que debía esperarse la publicación del cuento para resolver si ó no debe denunciarse.

Pasada á votación la proposición del señor Font, quedó aprobada por los votos de todos los presentes menos tres.

Y después de algunas otras manifestaciones de menor importancia, se levantó la sesión.

Notas ciclistas

El festival ciclista que el próximo domingo tenía que efectuarse en Felangino no se llevará á efecto según rumores que circulan, por motivo de las críticas circunstancias que atraviesa la nación y que utilizando el programa establecido y dando á la fiesta un caracter productivo, á fin de que lo que se recaude vaya á ingresar los fondos de la suscripción nacional para el aumento de nuestra escuadra.

Esto son los rumores que circulan y si se toma esta determinación será un rasgo patriótico que honrará á la Junta encargada del festival.

*

Mañana se reunirá la junta del Circulo Ciclista con objeto de organizar un grupo de ciclistas para ponerse incondicionalmente á las órdenes de nuestra primera autoridad militar en caso de que estalle la guerra con los Estados Unidos.

SIXTO RADIO

Noticias del ejército

Ascensos. — Ha sido ascendido á capitán el primer teniente de Infantería don Nicasio Pons y Arnau.

— El capitán de infantería don Martín Pizá Puig ha sido ascendido al empleo de comandante y al de capitán, el teniente don Antonio Soler Soler de la misma arma.

— Se ha dispuesto que ingrese en activo por corresponderle en turno, el capitán don Manuel Vives Morey que se encuentra de reemplazo en estas islas.

Pensiones. — Se ha concedido á doña Manuela Vila y Vidal en concepto de viuda del teniente coronel graduado don Francisco Casado Ferrer la pensión anual de 675 pesetas.

Retiros. — Se ha accedido á la petición hecha por el músico mayor retirado don Vicente Victoria Valls, asignándole los 90 céntimos del sueldo anual de 30.000 pesetas ó sean 225 al mes.

Destinos. — Se ha resuelto que el capitán del Regimiento Regional número 1 don Alejandro Billón Sanjuan, continúe prestando sus servicios en dicho cuerpo y quede sin efecto el destino que se le había concedido en el distrito de Puerto Rico.

Licencias. — Ha sido concedido un mes de prórroga á la licencia que por enfermo disfrutaba en Mahón el alumno de la Academia de Administración Militar don Juan Van-Wabré.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 14. — Varones 4. — Hembras 2.
Día 16: Varones 2. — Hembras 2.
Matrimonios: Día 14. — Don Francisco Traver con doña Francisca Sastre Quetglas. — Don Juan Vidal Gelabert con doña Catalina Durán Pons.
Día 15: Ninguno.
Día 16: Ninguno.

Defunciones: Día 16. — Antonio Reines Saau, 11 años, Secar del Real, peritosis. — Sebastián Vich Bauzá, casado, 53 años, Secar del Real, catarro pulmonar. — José Nadal Capó,

casado, 83 años, Son Anglada, vejez. — José Ribas Tur, casado, 51 años, c. de Atarazanas, bronquitis. — Ventura Buenaventura Lladó, 28 meses, p. Mayor, coqueluche.

Registros del puer o de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera. Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—Flojo del tercer cuadrante.

Estado de la mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto el cielo y horizonte estaban despejados, recalcaba marejada del S. S. O. y soplaban viento fresco al S. O. Poca después calmó y entabló la ventolina al terral. A las siete se quedó calma y hasta las nueve no entró de nuevo el S. O. que fué flojo durante la mañana. Continúo el mismo viento afojando al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Ningún movimiento en el puerto.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Table with columns for local values and prices: Crédito Balear, Cambio Mallorca, Fomento Agrícola, Ferro-Carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza viejas, Salinas de Ibiza nuevas, La General Mallorquina, Bonos Municipales, La Isleña Marítima, B. de P. y Caja de Ahorros.

VALORES PÚBLICOS

Madrid 17 de Abril.

Table with columns for public values and prices: Interior, Exterior, Amortizable, Cubas 1886, Cubas Nuevas 1890, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Aduanas, Filipinas.

NOTICIAS

de la segunda edición de ayer

TELEGRAMAS

Marcha.-Motin

Madrid 18 á las 9'45 m.

Habana.—Con los señores Giberga y Dolz han marchado al Camagüey varios periodistas.

En Matanzas ha ocurrido un motin por cuestión de consumos. Las tiendas fueron cerradas, dándose vivas y mueras.

Al cabo de poco rato se consiguió restablecer el orden.

La marina yankee

Madrid 18 á las 9'50 m.

Londres.—Telegramas recibidos de New York aseguran que los Estados Unidos tiene más barcos que España, pero muchos de ellos endebles y mal tripulados.

Reconocen, además, que los marinos españoles son superiores en táctica, disciplina y bravura á los yankees.

Huelga

Madrid 18 á las 10 m.

Washington.—Se han declarado en huelga 1.800 mineros de Pensilvania.

Témese que la huelga se extendiendo á los otros estados dificultando el suministro de carbón para la guerra.

Témese que si se accede á las exigencias de los huelguistas estos pedirán más.

Desde Washington.-Noticias importantes

Table with columns for important news from Washington and times: Madrid 18 á las 10'10 m., 10'15, 10'20, 10'25, 10'30, 10'35, 10'40.

Washington.—Mañana se discutirá el bill.

Ha sido aumentado el ejército. Inmediatamente se alistarán 60.000 voluntarios.

Confirman la noticia de que de que Mr. Lee mandará el ejército para la ocupación de Cuba.

La subsecretaría de Marina será el cuartel general.

El ejército yankee se halla en el golfo de México.

Actívase el racionamiento de tropas, necesitándose 100.000 raciones de pan diarias.

El gobierno yankee busca en el Canadá artilleros prácticos para asalararlos. Se montarán en Cayo Hueso dos cañones grandisimos.

Se trabaja día y noche en los talleres, arsenales y fábricas.

Se están construyendo tiendas de campaña para 100.000 hombres.

Continúan las gestiones para adquirir yates y remolcadores.

Mr. Lee ha declarado que la guerra es inevitable y que sólo la conjurara la sumisión absoluta de España.

Créese que el martes se llamará al servicio activo á la guardia nacional.

Asegúrase que en el momento en que dictamine la comisión mixta, irá á la Habana la escuadra yankee para apoyar al ultimatum.

En Cayo Hueso hay 18 barcos de guerra yankees completamente dispuestos para la guerra.

Los marineros yankees están dispuestos á pelear, pero reconocen que España les supera en torpedos y destroyers.

Los agregados navales europeos dicen que los yankees ignoran la potencia naval de España y añaden que ésta tiene muchas probabilidades de ganar con su formidable flotilla de destroyers.

Atribúyese á Mr. Mac-Kinley haber declarado que es imposible que prevalezca la votación en el Senado del reconocimiento de la independencia de Cuba, pues no tiene Gobierno insurrecto, añadiendo que los cubanos deben decidir qué gobierno desean que les rija.

Los Estados Unidos no buscan ni desean la guerra con España, pero la dominación de España en Cuba es incompatible con los intereses de los Estados Unidos.

La guerra—terminó diciendo —debe verificarse por sentimiento humanitario.

Háblase de las gestiones que se hacen para ganar tiempo á fin de que las potencias intervengan para solucionar el conflicto de Cuba y esto facilitaría la idea anxionista.

En Cuba existe más de un millón de yankees naturalizados.

Cuentas galanas

Madrid 18 á las 10'35 m.

Telegrafían de Washington que se estudia el bombardeo de la Habana en caso de guerra.

Dícese que bombardearían la población de noche, entrando la escuadra en columna de combate, con las luces apagadas. Algunos ministros se muestran contrarios al bombardeo.

Long dice que posee planos de las obras de defensa de la Habana, de los cuales se ha enviado copia á la escuadra yankee.

El Senado rechazó por 86 votos contra cinco, la proposición de Morgan que pedía la inmediata declaración de la guerra á España.

Conferencias

Madrid 18 á las 1'30 t.

Han cumplimentado á S. M. la Reina los generales Azcárraga y Ochando.

También ha visitado á la Reina el señor Gamazo.

Estas repetidas conferencias son objeto de animados comentarios. El señor Ochando visitó segui-

damente al general Correa y después al señor Sagasta.

Noticias varios

Madrid 18 á las 1'30 t.

El señor Groizard ha firmado una combinación de canónigos y otra de magistrados.

El señor Sagasta firmó también los siguientes nombramientos para la mesa del Senado, á saber: Presidente, Montero Rios; vice-presidentes, general Bermudes Reina, Duque de Veragua, Martínez del Campo y Torres Villanueva.

No se tiene ninguna noticia oficial de Washington.

Manifestación de Correa

Madrid 18 á las 2'50 t.

El general Correa ha rechazado ante algunos periodistas la hipótesis de que se hace eco el Herald, suponiendo que el Gobierno español dió instrucciones de paz al Gobierno insular de Cuba.

El Gobierno, dijo, aprecia unánimemente la gravedad de las circunstancias y juzga que es necesario proceder con energía.

También ha negado rotundamente que existan dualismos y tendencias encontradas en el seno del Gabinete.

Mencheta

NOTICIAS

ie la madrugada

TELEGRAMAS (De nuestro corresponsal particular)

Los estudiantes

Barcelona 18 á las 12'30 t. (Recibido el 19 á las 4'10 m.)

Los estudiantes en vista de que el Rector de la Universidad no sabía interpretar su voluntad, se le han manifestado hoy explícitamente negándose entrar en las clases, habiendo entrado solo el cuadro de primera hora.

Antes de tomar la resolución han roto algunos cristales y derribando el kiosco de la portería.

La policía y la guardia civil impiden la formación de grupos en la plaza.

Tranquilidad.--Función suspendida.

Barcelona 18 á las 10 n.

Esta tarde ha reinado completa tranquilidad.

Se ha suspendido la función patriótica que debía darse esta noche en el Teatro de la Gran Vía.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Correa y Bermejo

Madrid 18 á las 2'50 t. (Recibido el 19 á las 4'10 m.)

Los señores Correa y Bermejo forman dos cuerpos y una sola alma.

Ambos puestos completamente de acuerdo están terminando los trabajos del movimiento de tropas, del cual nada dirán al público.

Han tomado todas las medidas en previsión de que si sobreviniera el conflicto pudiera arrastrarse con serenidad y firmeza.

Suscripción

Madrid 18 á las 4 t. (Recibido el 19 á las 4'10 m.)

El Siglo Futuro ha abierto una suscripción entre los integristas, para atender á los gastos de la guerra.

Dicho periódico dará 5.000 pesetas y el señor Nocedal 2.000.

De la Habana

Madrid 18 á las 7'10 n.

Comunican de la Habana que los señores Dolz, Giberga y sus acompañantes, fueron despedidos en la estación de Villanueva por un gran número de amigos y pa-

rientes y por el titulado Gobierno insurrecto.

Los españoles incondicionales se muestran ajenos á estos trabajos.

La partida del cabecilla Jacinto Hernández mantiene sus posiciones y las armas, esperando los resultados del armisticio.

Consejo de ministros

Madrid 18 á las 8' n.

> > > 8'25 >

En el Consejo se ha aprobado el mensaje de S. M. la Reina, reservándose aun oficialmente los términos.

Créese que trata como punto calmante del conflicto con los Estados Unidos, añadiéndose que el fondo del documento va con tonos enérgicos.

No se ha recibido ningún despacho de Washington.

Se acordó el nombramiento de presidente de la comisión del mensaje en el Senado, á favor del señor Romero Girón, y el de presidente de actas en el Congreso á favor del señor Maura y los de los vice-presidentes 1.º, á favor del señor Riberga; 2.º, á favor del señor Górguez y 3.º á favor del señor Ibárra.

Ampliación del Mensaje

Madrid 18 á las 8'45 n.

> > > 8'50 >

> > > 8'55 >

Ampliando las noticias del mensaje debo añadir que los términos son de elevadísimo patriotismo.

Sintetiza el problema internacional diciendo que España será transigente con todo, siempre que no se marmará la soberanía, y como prueba de ello, dice, que accedió á la tregua solicitada por el Papa y aconsejada por la Potencias.

Hace un llamamiento al pueblo español para que rodee el trono de su hijo para salvar la patria.

Aconseja además á todos los elementos que den al Gobierno las energías necesarias para defender la honra y la integridad nacional.

Asegúrase que los términos del mensaje no son conmovedores, pero si enérgicos.

Más sobre el consejo

Madrid 18 á las 10'10 n.

Ampliando la sesión del Consejo el señor Moret leyó varios telegramas del general Blanco desfavorables al armisticio.

Dicen que cuando los rebeldes se enteraron de que se había votado la independencia de Cuba, en el Senado de Washington, desaparecieron las propensiones de acogerse al indulto.

Opina que la debilidad sería peligrosa.

Confíase que el sábado ó lunes próximos comenzarán en el Senado las discusiones.

Felicitación

Madrid 18 á las 11'15 n.

Los antiguos posibilistas que permanecen aun republicanos, han dirigido un mensaje al señor Castelar felicitándole.

Dícenle además que salga del rerramiento, y pidan á Dios que le cooserve la vida para la restauración de la república, único medio acaso, para salvar el honor de España.

Mencheta

Teatro Principal

Compañía de ópera italiana bajo la dirección del reputado maestro DON JUAN GOULA-FITÉ

Función para hoy martes Solemnidad musical.—Estreno de la ópera española en tres actos del maestro Bretón,

La Dolores

A las ocho y media

FERRO-CARRILES
de MALLORCA

Servicio de tranas para viajeros que registrá desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7:40 mañana, 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7:40 mañana, 2:30 y 6:25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6:30 mañana y 5:15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa Maria) y 5:25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores  **Correos**

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Soller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; 2 tarde para Mahón (via Alcudia)

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Soller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

ABRIL
19

1879.—Llegó por primera vez el tren á Manacor.

MARTES

108 | Santos Crescencio confesor, | 257 Hermógenes y Vicente mártires.

ABRIL
20

1668.—Pretendieron los jurados extender la cobranza del quinto del vino al aguardiente.

MIÉRCOLES

109 | Santos Salpicio mr. y santa | 256 Inés de Monte Peliciano.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz, con escalas en Puerto Rico y Progreso y combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes:

El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y haciendo antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los literales de Puerto Rico, Caba y Estados Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días.

Retorno.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto Rico el 15, para para Casix y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.

El 30, con escala en Puerto Rico el 4 ó 5, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor «Isla de Luzón», saldrá de Barcelona el 25 del corriente.

Línea de Filipinas con escalas en Port Said, Aden, Colombo y Singapur; servicio á Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones á Karachée y Bashire (golfo pérsico), Zanzibar y Mozambique, (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Seigón, Sidney, Batavia, Hong Kong, Shanghai, Hycgo y Yokohama.

Salidas cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Viza, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro sábados ó sean los días 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre de 1898, y de Manila cada cuatro sábados ó sean los días 12 Marzo, 9 Abril, 7 Mayo, 4 Junio, 2 y 30 Julio, 27 Agosto, 24 Septiembre, 22 Octubre, 19 Noviembre y 17 Diciembre de 1898.

El vapor «P. de Satriástegui», saldrá de Barcelona el 23 de Abril.

Línea de Fernando Poo con escalas en Las Palmas, Puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Castro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, y Mazagán.

Servicio de Tánger.—El vapor *Joaquín del Piñazo*, sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana y jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ.—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

Saldrá el 30 de Abril directamente de este puerto el vapor

Martín Saenz

para Puerto Rico, Arecibo, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martines y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 26, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontane, 31; BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Suñer y Lliteras.

VAPORES

para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de BARCELONA

SERVICIO DEL MES CORRIENTE

Los días 2-11-16-21

Los pasajes se despachan en Palma plaza de Antonio Maura, número 4

AUMENTA

TÓNICO ORIENTAL



Cura la Caspa, Impide la caída del

CABELLO

PERFUMA

DELICADO

AGUA FLORIDA

REFRESCANTE Y



Para el Tocado el Pañuelo y el Baño.

MURRAY & LANMAN

DURADERO

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. ♦ Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

GRUTAS DEL PIRATA

Situadas en el predio «San Fortez» término de Manacor

Estas cuevas recientemente exploradas y habilitadas, son las más ricas en detalles de todas las conocidas en Mallorca, y los senderos tan cómodos, que pueden recorrerlas hasta las personas ancianas y achacosas.

La mejor recomendación la con tituye el número sorprendente de viajeros que las han visitado desde que se abrieron al público.

El precio de entrada es de 7 pesetas 50 céntimos por toda expedición de una á cinco personas, y por cada persona más 1 peseta.

Los guías viven en Manacor: Andrés Frau y Sansó, calle del Capitán Antonio, número 18, y Antonio Serra y Durán, calle del Barracar, número 6.

El conductor Juan Lluís y Durán (s) Cuxa, transportará viajeros á las cuevas por el precio de 7 pesetas 50 céntimos por cada expedición de una á cinco personas, y 10 pesetas hasta ocho pasajeros.

Pueden ser visitadas en un solo día, aprovechando el primer tren que sale de Palma.

Los carruajes paran en la misma entrada de las grutas

Expulsión pronta y segura de las lombrices (Cucs)

Mediante el acreditado **JARABE VERMÍFUGO DE J. SUREDA LLITERAS** Se extiran sin dolor ni molestia los callos y durezas de los pies, mediante el conocido **Callicida de J. Sureda y Lliteras**.

Se venden en la Farmacia de J. Sureda y Lliteras, calle de Brossa, 9, Palma.

Se vende una silla casi nueva, estilo Luis XV. En esta imprenta darán razón.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 83 por 1.0 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

PARA PONCE

Del 10 al 15 del próximo Abril saldrá de este puerto para el de PONCE el bergantín goleta

URBANA

capitán don Miguel Vaquer. Admite el resto de carga á flote.

Para informes y despacho, Barandona Estala, Marina 62. (frente al cuartel de C. ballería.)

Servicio de carruajes entre Palma y Establimento de ANTONIO GIL.

Itinerario.—Salidas de Establimento, á las 7 mañana, 12:30 y 6 tarde.

Salidas de Palma, á las 11 mañana, 2 y 7 tarde.

Puntos de parada.—En Palma: San Miguel, número 91.

En Establimento: Can Gil, Plaza del Rulló.

Gimnasio Balear

Dirigido por don Miguel Muntaner. Inspector médico, don B. Munar.

5-VERI-5

CONFITES CARPA

REMEDIO RECONOCIDO COMO EL MÁS EFICAZ PARA CURAR LA

ELIOS

NO OMITENEN ORO NI MARRINA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Preparados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en la Exposición de Suiza y del Ceibe.

De venta en Palma: Farmacia de J. Valenzuela